



Fritz-Grasenick-Preis 2026

der Österreichischen Gesellschaft für Elektronenmikroskopie (ASEM)

dotiert aus Mitteln des Vereines zur Förderung der Elektronenmikroskopie und Feinstrukturforschung*

Die österreichische Gesellschaft für Elektronenmikroskopie schreibt einen Preis für Nachwuchswissenschaftler*nnen (innerhalb von 10 Jahren nach Abschluss des Studiums) auf dem Gebiet der Elektronenmikroskopie in Höhe von € 1.500 für das Jahr 2026 aus.

Prämiert wird eine bereits veröffentlichte oder zum Druck angenommene wissenschaftliche Publikation. Bewerben können sich Wissenschaftler*innen, die Mitglied der Österreichischen Gesellschaft für Elektronenmikroskopie sind und die an der eingereichten Publikation maßgeblich mitgewirkt haben. Die wissenschaftliche Arbeit darf noch nicht anderweitig ausgezeichnet worden sein und deren Veröffentlichung nicht länger als 3 Jahre zurückliegen. Die Wiedereinreichung von Arbeiten ist zulässig, wenn die Bewerbungsbedingungen erfüllt sind.

An Bewerbungsunterlagen sind vorzulegen:

- ein PDF-file,
- kurzer Lebenslauf,
- eine Erklärung, dass die Arbeit noch nicht ausgezeichnet wurde und,
- falls die Bewerberin / der Bewerber nicht Korrespondenzautor der Publikation ist, eine Erklärung, welchen Anteil (qualitativ und quantitativ) die Bewerberin / der Bewerber am Zustandekommen der Arbeit hat.

Die zu prämierende Arbeit wird von einem Gutachter*innengremium ausgewählt. Der Preis wird auf der Jahreshauptversammlung der ASEM vergeben und es wird erwartet, dass die Preisträgerin/der Preisträger am ASEM-workshop 2025 auch einen Vortrag hält.

Senden Sie Ihre Bewerbungsunterlagen bis zum **28. Februar 2026** an office@asem.at

* Der gemeinnützige Verein zur Förderung der Elektronenmikroskopie und Feinstrukturforschung in Graz fördert die Wissenschaft und Forschung auf dem Gebiet der Elektronenmikroskopie.

Fritz Grasenick Award 2026

of the Austrian Society for Electron Microscopy (ASEM)

endowed from funds of the Verein zur Förderung der Elektronenmikroskopie und Feinstrukturforschung*

The Austrian Society for Electron Microscopy invites applications for an award for early-career researchers (within 10 years of completing their degree) in the field of electron microscopy, endowed with €1,500, for the year 2026. The prize will be awarded for a scientific publication that has already been published or accepted for publication. Eligible applicants are members of the Austrian Society for Electron Microscopy who have made a significant contribution to the submitted publication. The work must not have received any other award, and its publication must not date back more than 3 years. Resubmission of publications is permitted for as long as the person who submits meets the criteria for the award.

Application documents to be submitted:

- a PDF file of the publication,
- a short CV,
- a declaration that the work has not previously received an award, and
- if the applicant is not the corresponding author of the publication, a statement specifying the applicant's contribution to the work (qualitative and quantitative).

The award-winning work will be selected by a panel of reviewers. The prize will be awarded at ASEM's Annual General Meeting, and the prize recipient is expected to give a talk at the ASEM Workshop 2026.

Please send your application materials by 28 February 2026 to office@asem.at

*The non-profit Verein zu Förderung der Elektronenmikroskopie und Feinstrukturforschung in Graz supports science and research in the field of electron microscopy.

